

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 110 (1965)
Heft: 2

Rubrik: Informations

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 13.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

L'ensemble des forces armées en temps de paix aura un effectif total voisin de 600 000 officiers, sous-officiers, gendarmes et soldats, aviateurs et marins, dont près de la moitié seront du personnel de carrière. Trois tendances apparaissent: diminution des effectifs, impliquant une réduction de la durée de service et du nombre des appelés; retour partiel vers l'armée de métier, composée de spécialistes, recherche d'une certaine autonomie stratégique.

J. PERGENT

Informations

AVIA - DCA Romande

Le commandant des troupes d'aviation et de défense contre avions, le colonel commandant de corps Studer, a convoqué à

**Berne, dimanche le 21 mars 1965, 1030,
au Kursaal, salle des concerts**

tous les officiers d'aviation et de défense contre avions pour un rapport d'information.

Le comité de l'AVIA-DCA Romande avait prévu, au début de l'année, que l'assemblée générale de 1965 aurait lieu à Lausanne le 20 mars.

En face de cette nouvelle situation, il a décidé de faire d'une pierre deux coups. Il a invité tous les officiers romands à venir à Berne le 21 mars en leur proposant l'ordre du jour suivant:

Programme

1030 Exposé général du commandant et chef d'arme des trp. av. et DCA.

Brève information sur FLORIDA, par le chef de la section des recherches et du développement du service de l'état-major général, le colonel EMG Bolliger.

Renseignements concernant les engins guidés et les canons de calibre moyen, par le commandant et chef d'instruction des troupes de DCA, le colonel brigadier Triponez.

1230 Déjeûner facultatif au Kursaal.

1500 Assemblée générale annuelle de l'AVIA - DCA Romande au Kursaal, Club Zimmer.

Ordre du jour:

1. Procès-verbal de la dernière assemblée générale.
2. Rapport du président.
3. Rapport du trésorier.
4. Rapport des vérificateurs des comptes.
5. Désignation du comité et des vérificateurs des comptes.
6. Fixation des cotisations pour 1965.
7. Plan d'activité.
8. Problèmes DCA
9. Divers.

Nous espérons que les membres de l'AVIA-DCA Romande approuveront notre décision en venant nombreux à Berne le 21 mars 1965. C'est avec leur collaboration à l'assemblée générale que nous pourrons mettre sur pied un programme d'activité correspondant à leurs désirs.

Le Comité

Bibliographie

Les livres

La Bataille de Moscou, de Ronald Seth (traduit de l'anglais). Editions Plon, rue Garancière 8, Paris 6^e.

Nombre de livres, tant allemands que soviétiques, ont été consacrés à la campagne de Russie de la dernière guerre. Les défauts de beaucoup d'entre eux proviennent de ce que leurs auteurs ne se sont pas toujours affranchis de leurs partis pris de combattants ou d'une vision quelque peu unilatérale des opérations. L'ouvrage de R. Seth n'embrasse que la période allant de la préparation de la campagne jusqu'à fin 1941. Son mérite est, croyons-nous, d'être parfaitement objectif. Ce professeur britannique, qui a lui-même pris une part active aux opérations de la Royal Air Force et fait le coup de feu comme organisateur de sabotages en Estonie, examine d'un œil dépourvu de passion partisane les préparatifs russes et ceux des Allemands, ainsi que le déroulement des premiers mois de la campagne. En bref, il observe les événements en historien, ce qui donne à son ouvrage une valeur toute particulière.

Avec quelque 146 divisions, renforcées de troupes roumaines, l'armée que le Führer jette sur la Russie est en définitive assez faible si on la compare aux forces soviétiques et surtout à l'étendue du théâtre d'opérations. Mais la confiance règne au quartier général nazi où l'impression prévaut que l'on en aura fini avec les Russes